

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 1 céntimo de peseta por palabra.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 3'30 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 4'50 tarde.

De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5 tarde.

De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5 (mixto) tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—El triunfo de santo Tomas, obispo y mártir, en Cantorbery.

El santo rey y profeta David, en Jerusalem.

La muerte gloriosa de san Tróximo, en Arles de Francia.

Los santos mártires Calixto, Félix y Bonifacio, en Roma.

Los santos mártires Domingo, Víctor, Primiano, Liboso, Saturnino, Crescencio, Secundo y Honorato, en Africa.

San Crescente, discípulo del apóstol san Pablo, y primer obispo de Viena en Francia, en la misma ciudad.

San Marcelo, abad, en Constantinopla.

San Ebrulfo, abad y confesor, en una aldea de Hiesmes.

CULTOS.—*Mañana martes.*—En San Nicolas empezarán las Cuarenta Horas en accion de gracias al Altísimo por los beneficios recibidos durante el año; siendo la exposicion á las seis, á las diez nona y la misa mayor. Por la tarde los actos de coro, Trisagio y sermon por D. Pedro Antonio Melis, y la reserva.

En Montesion á las siete al tiempo de la celebracion de una misa se hará como de costumbre el devoto ejercicio dedicado al Beato Alonso Rodriguez con música.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Tránsito.

SECCION EXTRANJERA.

EL CATOLICISMO EN INGLATERRA.

Un día el Abad Martin se encontraba en Inglaterra en el Sussex con un católico amigo suyo, y conversó con él de una cuestion de actualidad. «¡Cómo! decía este amigo: se pretende que la cifra de los católicos permanece estacionaria; pero yo no comprendo esto ni lo puedo comprender. Hace veinte años apenas había aquí algunos católicos con una ó dos pobres capillas.

En este momento hay varios miles, y se construyen todos los días nuevas iglesias. Las parroquias nuevas cuentan siempre un número de fieles que va creciendo. En una circunscripcion donde no había otras veces más que una iglesia, hay ahora 12. En una parroquia donde no encontré más que 25 parroquianos, hay ahora 300.»

No sólo los amigos del Catolicismo, sino tambien sus adversarios, piensan que progresa la Religion católica. Fronde dice «que el papismo reaparece con una rapidez y con una fuerza tales, que excitan la atencion y exigen una explicacion.

Hace algunos años, una revista inglesa publicó bajo el título de *Aumentos de Roma*, un artículo que causó sensacion. Se daba la lista de más de 1,500 personajes de distincion que se han hecho católicos en Inglaterra desde comienzos del siglo. El autor de este trabajo, Gordon-Gorman, la ha publicado en folleto, y en la quinta edicion de éste, en 1884, da los nombres de más de 3,000 protestantes ingleses convertidos en lugar de 1,500. Recorriendo la lista de los convertidos, se dará una idea del movimiento poderoso que Inglaterra eleva las almas hacia el Catolicismo.

Todas las clases sociales están representadas allí: la nobleza, la burguesía, la armada, la literatura, la medicina, el clero, las universidades, y todas han llevado hombres distinguidos al seno de la Iglesia católica. Los católicos tienen en la Cámara alta 40 pares, de los cuales la mayor parte son conversos. Algunos son muy conocidos fuera de Inglaterra. El marqués de Bute (convertido en 1869), por ejemplo, y el marqués de Ripon (convertido en 1874), virey de Indias bajo el ministerio Gladstone.

La armada cuenta en la lista cerca de 150 nombres de oficiales, entre los cuales hay 12 generales y 20 coroneles. El clero anglicano y las Universidades han dado un gran contingente á los crecimientos del Catolicismo. Las damas figuran igualmente en gran número.

La Pall Mall Gazette, órgano del protestante Gladstone, ha escrito lo siguiente:

«La historia de las Congregaciones femeninas del Catolicismo no se ha escrito todavía y es muy difícil levantar el velo pudoroso de humildad con que cada buena Hermana procura ocultar sus propios laureles.

Ni aun en Roma se conoce exactamente el número de religiosas que hay en el mundo, pues sólo los Obispos de cada diócesis pueden conocer el número de las que están bajo su proteccion.

Solamente en Francia no bajan de 100.000, y allí, á pesar de la maligna influencia de un gobierno irreligioso, mantienen vivas las costumbres de aquella vida espiritual, pero laboriosa, que tanto ha contribuido á levantar el nivel moral de Europa.

El mundo se va convenciendo más y más cada día de la necesidad de colmar el abismo que ahora existe entre el rico y el pobre. No sin egoísmo, por cierto, se trata de establecer corrientes simpáticas entre las clases elevadas y el pueblo; pero entre tanto se olvida que hay millones de mujeres, de la flor de nuestra sociedad, que trabajan con éxito feliz en la reconciliacion del trabajo con el capital, y en la concordia del ignorante con el docto y del hombre con Dios.

Un bellissimo ejemplo de lo que decimos lo encontramos en las *Hermanitas de los obreros*, fundadas hace poco en Francia, cuya mision se ejerce principalmente en las fábricas y en los grandes talleres, esforzándose en suplir con la caridad la negligencia ó brutalidad de los dueños ó capataces, y de hacer en cierto modo sus veces, pero para ventaja de los pobres y abandonados. Estas Hermanitas cuidan de las mujeres y niños, hacen construir casas para los obreros, insinúan ó alientan en las masas nobles y útiles sentimientos de piedad y de economía, y con la mágica influencia de la caridad logran ser recibidas en muchos centros de obreros como salvadoras.

Cada nueva Congregacion merece una monografía diferente; pero nos limitaremos á dar una idea general de lo que puede obtener el celo ardiente é iluminado de estas admirables mujeres.

El santo y seña de San Vicente de Paul era *caridad*, y así la impuso por obligacion á sus Hermanas, obligacion que despues han imitado sus numerosas compañeras... No sabemos si nuestros lectores habrán visto trabajando á las *Hermanitas* cuando van de puerta en puerta de los ricos pidiendo pan para los pobres, pero quiséramos que fueran á sus casas para que vieran con qué ternura tratan á los pobres viejos confiados á sus cuidados, y cómo saben aumentar mil veces lo poco que logran dar á los abandonados, presentándoles el ejemplo de su pobreza voluntaria y la indecible humildad de que están poseidas. Y cuando nuestros lectores hayan visto todo esto, traeremos á su mente la hermosa historia de la humilde jóven Juana Jugan, que hace unos cuarenta años fundaba, con pocos cientos de pesetas por todo capital, la Congregacion de las *Hermanitas* (de los pobres), la cual tiene ahora 4,000 religiosas y 230 casas esparcidas en todas las partes del mundo.

Otras Congregaciones más antiguas concurren con ella en esta obra santa y sublime.

Sólo en Paris se cuentan 88 Congregaciones, y probablemente no habrá un pueblo de Francia donde no haya religiosas enseñando con la palabra, pero sobre todo con la elocuencia de los hechos, las sagradas y santas doctrinas de igualdad, fraternidad y libertad. Las Hermanas de la Caridad no tienen, como otras Congregaciones, criadas ó legas. Procedentes de todas las clases de la sociedad, son exactamente iguales en cumplir sus cargos, y una

Howard, una *Montalembert* ó una *Caroffa* es destinada á barrer los cuartos, á hacer la cocina, á lavar ó á curar los niños, como la última hija del pueblo, pues que no se tiene en cuenta el nacimiento ó la categoría social, sino la índole, la disposicion ó la aptitud natural de cada una.

Fácilmente puede el lector comprender el verdadero significado de estos hechos y persuadirse por ellos de que estas Hermanas han logrado la fuente de la verdadera fraternidad, y que la libertad es quizás sólo por ellas verdaderamente comprendida, puesto que ha sabido librarse del peso del egoísmo y de las prisiones del convencionalismo humano.»

Hasta aquí el periódico protestante, el cual, sin duda por pudor, se calla una cosa que conviene no olvidar: que el protestantismo carece de Congregaciones, que las mata donde las encuentra, y que en cambio no sabe producir nada que á ellas se parezca.

Y con esto sólo queda condenada por estéril é inhumana la reforma de Lutero.

El Cairo 8 de diciembre.

Los datos que expongo á continuacion demuestran las pérdidas territoriales que ha experimentado en Europa el imperio Otomano en el transcurso de dos siglos.

En 1357, los turcos pusieron pie en el continente europeo con la ocupacion de Gallipoli, y despues con la toma de Constantinopla en 1453, invadiendo poco á poco toda la Península de los Balkanes (el Montenegro exceptuado), el Peloponeso, la costa septentrional del mar Negro y del mar de Azow.

Las relaciones regulares con la Rusia fueron inauguradas por el tratado de Carlowitz en 1698 (toma de Azow). En 1711, el imperio Otomano era el que poseía más territorios en Europa, despues de Rusia: sus posesiones se extendían al Oeste hasta el Danubio, al Este hasta el Dniester, el Boug, el Dnieper (Krémontchevy), el Duc y el Kouban. De esta manera, la Besarabia, la Zaporogia, las posesiones de los tártoros de Crimea y otras hordas mongoles se hallaban entre las manos de los turcos, que ha esta época poseían en el continente europeo una superficie de 15.454 millas geográficas cuadradas.

Despues de este periodo de conquista, la Turquía no tardó en perderlo, no siendo capaz de asimilarse á la cultura europea. A excepcion de los triunfos pasajeros de su lucha con Austria, en 1739, su historia no presentó más que una serie de reveses seguida de pérdidas territoriales. A las conquistas de Catalina II sucedió la proclamacion de la independencia del reino helénico y de la Rumania.

En vísperas de la guerra de 1877-1878, el imperio otomano poseía todavía en Europa 2.498 millas cuadradas de territorios vasallos y 6.508 de posesiones inmediatas. Segun los preliminares de San Estéfano, la Turquía debía perder 3.574 millas cuadradas en Europa, y por el tratado de Berlin se la despojó de una superficie bastante mayor aún, 4.879 millas cuadradas.

La Turquía de Europa, con posterioridad á 1878, no mide, pues, más que 4.558 millas cuadradas, de las cuales 2.755 son de posesiones inmediatas; 1.169 de provincias vasallas y 639 de provincias autónomas.

De 1700 á 1878, el imperio Otomano perdió en Europa 5.758 millas cuadradas, y por el tratado de Berlin de 1878, 4.897 (comprendiendo Chipre y la Bosnia-Herzegovina), ó sea en junto 10.666 millas cuadradas. De este total, 8902 millas las perdió como resultado de las victorias de la Rusia que se anexionó 4.816 millas cuadradas, límites de Ponto Euxino; 468 millas en Asia Menor, y en Europa, despues de la última guerra, una superficie de 167 millas cuadradas, ocupando Inglaterra 174 y Austria 1.073.

¿Qué de particular tiene que acordándose de tan rudos golpes, el actual comendador de los creyentes entregue la suerte de los pueblos confiados á su

autoridad y direccion á los acuerdos de una conferencia? No es el temor al príncipe de Bulgaria ni al rey de Servia ni al de Grecia, lo que detiene el brazo en otros tiempos poderoso de la Turquía; es la sospecha de que á la espalda de estos dos magnates no se esté preparando una formidable confabulacion para echar abajo de una vez y resueltamente el de crépito imperio Otomano y repartirse sus despojos; porque si siempre fué una verdad que el pez grande se come al pequeño, lo es más en nuestros días en que, segun declaracion solemne de un célebre hombre de Estado, «la force prime le droit.» Y poco trabajo, ciertamente, ha de costar á los poderosos de la tierra vencer el estandarte de la media luna, porque éste se halla roto y despedazado y sin recursos para adquirir otro nuevo. La dificultad está únicamente en que el botín se reparta á gusto de los tres imperios del Norte y de la ambiciosa Albion.

Esta última, sin embargo, á encontrado su piedra de toque en la revuelta del Sudan. Segun las últimas noticias de aquellas regiones, los insurrectos avanzan hacia las fronteras del Alto Egipto, habiéndose verificado ya algunas escaramuzas entre las tropas anglo-egipcias y las bandas mhadistas. En vista de la perseverancia con que proceden las hordas sudanesas y de su intencion de invadir el Egipto, no creo que de otro medio á Inglaterra que el de emprender una nueva, costosa y sangrienta expedicion. Por lo demas, en los asuntos del Egipto, propiamente dicho, nada absolutamente se adelanta y lo peor es que van á faltar los ingresos, pues las cosechas en el presente año han sido fatales, y al pobre campesino le es imposible pagar los impuestos.

La miseria es grande y tras ella se desarrolla el bandolerismo, á pesar de la persecucion que se le hace y de las ejecuciones capitales que ya repetidamente se han verificado en las personas de sus principales jefes. Los ministros del Khedive se reunen con frecuencia en Consejo para discutir los medios de prevenir las consecuencias de tan fatal estado de cosas, pero es muy difícil, si no imposible, contener los efectos del hambre. Si con mano enérgica se cortasen los abusos que existen en la reparticion de los tributos, obligando á los ricos á satisfacer al Estado lo que realmente deben, con relacion á sus inmensos bienes, entónces podrían rebajarse al infeliz fellah; pero aquí, como en otras partes, los Gobiernos no se atreven con los prepotentes. Grandes y radicales reformas en ese y otro sentido son indispensables, porque no hay posibilidad de recurrir á nuevos empréstitos con la desaparicion del crédito y de positivas garantías en que apoyarlo.»

SECCION NACIONAL.

LOS TEMPOREROS.

Y LAS ASIGNACIONES DE FOMENTO.

Precedido de un preámbulo muy explícito y sincero, en el que el ministro de Fomento hace constar la imprescindible necesidad en que se vé de organizar ciertos servicios de aquel departamento, la *Gaceta* publica hoy el decreto de que había hablado la prensa suprimiendo las gratificaciones y sobresueldos y organizando el cuerpo de temporeros; prescripciones todas, que seguramente ha de recibir con aplauso la opinion imparcial.

En el preámbulo del decreto el ministro dice que se realiza una economía que excede de 300.000 pesetas anuales.

Hé aquí la parte dispositiva:

«Artículo 1.º Quedan suprimidos todos los sueldos, gratificaciones y comisiones que no estén especialmente consignados en la ley de presupuestos.

Art. 2.º Si para alguno de los actuales servicios resultare que no hay personal bastante, segun la planta aprobada en la actual ley de presupuestos, y así se acreditare previamente en el expediente que se instruya, se nombrarán para atender á dicho servicio los empleados temporeros que fueren indispensables, hasta que en la ley de los futuros presupuestos se consigne la partida necesaria para el aumento correspondiente del personal de planta. Lo mismo se hará en todo tiempo para atender á algun servicio extraordinario ó de nueva creacion cuando se acreditare que para el mismo es insuficiente el personal de planta.

Art. 3.º En los expedientes á que se refiere el artículo anterior constará la necesidad del servicio, la imposibilidad de atenderlo convenientemente con el personal de planta, el número de temporeros que han de desempeñarle, los sueldos que han de percibir, el tiempo de su duracion, si fuera posible fijarle desde luego, ó en otro caso las reglas á cuyo tenor ha de fijarse su duracion despues, y el capítulo y artículo del presupuesto á que han de aplicarse estos haberes.

Art. 4.º Terminado el servicio especial para

que fueron nombrados estos temporeros, cesarán inmediatamente.

Art. 5.º El expediente para el nombramiento de temporeros será instruido por la direccion respectiva ó por el negociado central y sometido á la aprobacion del ministro de Fomento.

Art. 6.º Los temporeros que en virtud del examen hayan entrado en posesion del destino que desempeñan serán nombrados para destinos de planta y colocados preferentemente en las plazas de temporeros, si se crearen, con arreglo á los artículos anteriores.

Art. 7.º Quedan suprimidas todas las gratificaciones que perciben los empleados de este ministerio ú otras personas, y que no estén consignadas expresamente en la ley de presupuestos ó en otras disposiciones generales vigentes.

Art. 8.º Quedan suprimidas todas las comisiones retribuidas que no tengan partida especial en el presupuesto, ya se hallen confiadas á empleados del ministerio ó á otras personas.

Art. 9.º Las respectivas direcciones exigirán prudencialmente y en el plazo más breve posible los trabajos que hayan debido hacer las personas á quienes aquellas comisiones se hubieran encomendado.

Art. 10. No podrá darse en lo sucesivo comision alguna sin que en el correspondiente expediente formado por la direccion respectiva ó por el negociado central, y aprobado despues por el ministro, se haga constar el objeto de la comision, su necesidad ó á lo ménos su conveniencia, el tiempo en que ha de terminar, si fuese posible fijarlo desde luego, ó la regla á cuyo tenor haya de fijarse despues la retribucion que ha de percibir el que haya de desempeñarla y las condiciones que han de concurrir en la persona que para ella se nombre.

Art. 11. Las direcciones de este ministerio y el negociado central propondrán inmediatamente al ministro de Fomento la organizacion de los servicios que para el presupuesto vigente están confiados á auxiliares temporeros ó á comisiones especiales no consignadas de un modo concreto en la misma ley de presupuestos.

Dado en Palacio á diez de Diciembre de mil ochocientos ochenta y cinco.—*María Cristina*.—El ministro de Fomento, *Eugenio Montero Rios*.»

CORREO DE HOY.

MADRID 21 DE DICIEMBRE.

Continúan los temblores de tierra, pues de Navarra dicen que el día 20 se sintió uno en los pueblos de Leiza, Lesaca, Betelú y Trubietan de aquella provincia.

En los tres primeros, las oscilaciones duraron dos segundos, y en el último, cinco.

No hubo desgracia alguna personal ni material. — Los rumores sobre proyectos de union ibérica basada en una alianza matrimonial, de que se han hecho eco algunos colegas, son totalmente absurdos y desprovistos de todo fundamento.

Cuando más, habrán tenido eco en alguna mesa de café.

— Siguen los periódicos en Almería hablando del gran número de personas que todas las semanas emigran de aquella provincia con direccion á Oran.

Y yano son solamente los hombres los que se dirigen á tierras extrañas en busca de trabajo, sino que también las mujeres abandonan sus hogares por serles imposible la vida en los pueblos.

— A propósito de la intentona revolucionaria, dice *El Correo*:

«Tres ó cuatro días hace, segun nuestras noticias, que el Gobernador de Tarragona advirtió al Gobierno que creía notar ciertos trabajos zorrillistas contraídos á un establecimiento especial; pero luego no han vuelto ha recibirse nuevos detalles, haciendo todo creer que, de existir aquellos trabajos, no llegarían á tomar cuerpo.»

El Resumen dice también sobre este asunto:

«El descubrimiento de la conspiracion en Tarragona dista mucho de ser una fantasía, pues se instruye el oportuno sumario y existen en la cárcel de aquella capital, llamada la Torre de Pilatos, algunos detenidos.»

Y no decimos más, aunque no ignoramos otros detalles.»

Nuestras noticias eran completamente exactas. Por fortuna, la cosa no tiene importancia de ninguna clase, pues no hay complicado en él más que el cabo preso y dos ó tres paisanos.

PARTES TELEGRÁFICOS

Madrid 26.—Se ha publicado la edicion española del folleto de Paul y Angulo.

Afirma que en el proceso que se siguió por el asesinato del general Prim, se compraron testigos falsos. Supónese fueron asesinados en la cárcel al-

gunos detenidos con aquel motivo, y añade que se nombraron jueces especiales para absolver á los culpables convictos y confesos.

Dice que se dieron grandes cantidades antes de la revolucion y quien las dió. Combate á los jefes republicanos, acusándoles de emplear procedimientos poco revolucionarios.

Aconseja á Castelar una revolucion rápida, y ataca á Zorrilla por las intenciones de cuartel, diciéndole que no inspira confianza á los republicanos de abolengo. Afirma que los mil trescientos comités zorrillistas que existen en España, son otros tantos nidos de pretendientes.

Anuncia que abandona la campaña revolucionaria que se proponía seguir.

Han entrado en el Congreso todos los ministros, de uniforme, excepto el Sr. Montero Rios. Las tribunas están llenas. En los escaños se nota la ausencia del Sr. Cánovas.

El presidente del Consejo sube á la tribuna y lee el decreto de la apertura de las Cortes.

El Sr. Romero Robledo ha hecho uso de la palabra para proponer se verifique de una manera rápida la votacion de la presidencia.

Procédese á la eleccion de presidente. El señor Cánovas resulta elegido por 222 votos contra 112 que alcanzó el Sr. Romero Robledo. Resultan dos papeletas en blanco.

El Sr. Cánovas al ocupar la presidencia ha pronunciado un discurso muy elocuente. Con sentidas frases ha deplorado la muerte de D. Alfonso. Ha elogiado las condiciones de este monarca, dignas de hacer inmortal su memoria. Afirma que si ciertas personas que jamás le trataron le hubieran conocido, sintiríanse embargadas de dolor, como él lo está. Añade que D. Alfonso ha sido un gran caracter histórico, Jamás guardó rencor á sus enemigos.

Declara que nunca aspiró al elevado puesto de presidente del Congreso y que lo agradece mas porque desde él puede servir al país.

Encarece la necesidad de la union de todos los partidos para salvar á la patria que debe ser inmortal.

Asegura que la reina regente representa la legítima legalidad. Ella, que ademas de la corona real ciñe dos coronas, que merecen gran respeto: la de las virtudes y la del dolor. (Aplausos.)

Cualesquiera que sean las cuestiones que hayamos discutido y nos dividan aquí, todos amamos igualmente la libertad y la monarquía. (Aplausos.) Todos deseamos que el pueblo tenga legítima intervencion en los negocios públicos. (Grandes aplausos. Sensacion.)

«Os aconsejo á todos, dice, que en las discusiones libérrimas que habrá en esta Cámara tengáis siempre presentes los altos intereses de la patria. Mientras ocupe este sitio seré, no un hombre de partido, sino un decidido defensor de la legalidad.»

Concluyó el Sr. Cánovas proponiendo que se acuerde por unanimidad nombrar una comision para dar el pésame á la reina, y que las sesiones comiencen á las dos de la tarde.

El conde de las Almenas da un grito de «Viva la reina regente» que repiten todos los diputados.

Los republicanos estaban fuera del salon.

Se ha levantado la sesion á las ocho.

Madrid 26.—En el Senado han sido elegidos secretarios los Sres. Rubianes, Fuente Aloázar marques de Montarco y España.

El general Martínez Cármas, presidente de la alta Cámara, ha pronunciado un discurso, manifestando que el primer acto del Senado, al reunirse, debe ser llorar la muerte del rey. Ha recordado los hechos mas salientes del monarca, deteniéndose principalmente en los de la campaña del Norte, diciendo que la historia calificará á D. Alfonso de rey pacificador. Dice que al desembarcar en Barcelona pronunció un discurso patriótico que electrizó al pueblo. Asegura que le produjo gran pesadumbre el asunto de las Carolinas. Ha terminado proponiendo que una comision del Senado participe á la reina viuda el sentimiento que experimenta el alto Cuerpo Colegislador por la pérdida del rey.

Son proclamados vice-presidentes del Congreso los Sres. Domínguez (D. Lorenzo), Maura, Villanueva y Cuzano, y han sido elegidos secretarios los Sres. marques de Sallent por 127 votos, Camps por 116, Arjona 111 y Moratilla por 104.

El cólera se ha presentado en Trieste.

Confírmase que el ministerio francés dimitirá mártes despues de la reunion del Congreso para la eleccion del presidente de la república.

Mr. Brisson se niega á reconocer al gabinete.

El príncipe Alejandro de Bulgaria ha entrado triunfalmente en Sofia al frente de sus tropas, obteniendo una ovacion muy entusiasta.

Roma 24.—Carecen en absoluto de fundamento los rumores que han vuelto á circular de hallarse el Papa enfermo.

GACETILLA LOCAL.

LOS INOCENTES.

El martirio de los Santos Inocentes es un acontecimiento providencial, á la vez alegre y terrible, rodeado de llantos y de *alleluyas*, en que la muerte siembra sus estragos, y la inmortalidad reparte sus coronas.

La Religión, la sociedad y la política tienen en este suceso motivo de profundas reflexiones, y tema fecundo en enseñanzas tan sublimes como provechosas.

El cuadro es terrible y pavoroso. De una parte el clamor de las madres, la barbarie del tirano, la crueldad de sus satélites; de otra cunas bañadas en sangre, gargantas segadas por la cuchilla, cráneos estrellados contra las piedras.

Es un espectáculo triste y lastimoso contemplar á esas tiernas víctimas á quienes en vano oculta la solicitud maternal, porque, no conociendo la malicia, tampoco conocen el temor, y, mientras llaman á voces á sus madres, se descubren á sus verdugos.

Pero en medio de tanto estrago, si alzamos los ojos alumbrados por la fe, veremos que, mientras las madres intentan en vano reanimar los yertos cuerpos al calor de su amante seno, los ángeles recogen las almas, y con pompa triunfal las introducen en el seno de la inmortalidad y de la vida.

La mano de Dios corona las víctimas que la mano del hombre sacrifica.

Los niños que poco ha jugueteaban alegres al pie de su cuna, ya para siempre vacía, ahora, transformados en ángeles hermosos, rodean en regocijados y festivos círculos la cuna del Niño-Dios.

La entrada en el mundo del Dios de la inocencia y del sacrificio es atestiguada, no por las voces, sino por la sangre de los Inocentes.

¡La inocencia inmolada! ved ahí el mártir, el festigo, el pregonero que anuncia á todos que está entre nosotros el Dios-Víctima, la Santidad infinita que ha de ser sacrificada por la culpa, «el Cordero de Dios que quita los pecados del mundo».

La espada de Heródes puede matar los cuerpos; pero no puede herir á las almas.

El amor de las madres ve á los dulces hijos desaparecer ante sus ojos; pero no ante las luminosas miradas de su fe.

La vida de los Santos Inocentes no se pierde, sino que se asegura; no se extingue, sino que se renueva y se mejora.

El niño Jesús, Víctima divina, se nos muestra ya desde su cuna preparado al sacrificio, y coronado, no de lirios y rosas, sino de almas cándidas por su inocencia, y purpurinas por su martirio.

La sociedad se escandaliza al contemplar en esa bárbara matanza la preponderancia del mal y el triunfo de la tiranía, y cree ver que ese llanto dolorido y general celebra los funerales de la justicia.

Sin embargo, ningun crimen, por prepotente que aparezca, puede ser obstáculo insuperable al reinado del bien y del orden, que Dios ha puesto por bases inconstantes de la sociedad.

El triunfo de la crueldad es efímero; la reivindicación de la inocencia es permanente.

Al clamor de las belemitas que acusaba la barbarie de los verdugos de sus hijos, responde la Historia con su perenne anatema, con su eterna execración.

La justicia se eclipsa un momento para brillar despues con más viva luz, y la inocencia sacrificada recibe en justa recompensa el testimonio de los siglos, el aplauso de las generaciones, y esa aureola de amor y veneración que la inmortaliza aun en este mundo fugitivo y deleznable.

Los individuos, que de todos modos han de perecer, sucumben en verdad bajo la planta ominosa de la iniquidad triunfante; pero su sacrificio tiene secreta virtud para expiar el mal, para regenerar al malvado, para producir el bien, para fortificar al virtuoso; ese sacrificio ofrece en el orden social armonías inefables, contrastes luminosos, méritos fecundos.

Así la Música hace nacer, dilatarse, sostenerse, ó precipitarse y morir, las notas de la armonía.

Así las tempestades purifican y serenán los elementos.

Así la Sangre del justo consagra la tierra y la riega y fecundiza para que dé opima cosecha de virtudes.

La política contemplarlo y puestos en ejercicio el cálculo previsor, la sagacidad refinada, la impasible serenidad y la prepotencia irresistible, todos los recursos que puede desplegar la más inmune de las tiranías.

Y con todo, tanto cálculo resulta torpeza: entre tanta mortandad se escapa y queda incólume el único perseguido.

Tanta astucia degenera en desatino: no quita le

trono de la tierra el que viene á darnos la corona del cielo.

Tan extremada solicitud para cimentar un trono caduco, prepara su inminente ruina: el trono que estriba en la iniquidad, ha de hundirse.

Así el tirano cae herido por la mano de Dios, y, á vuelta de contados lustros, su corona sirve de adorno al carro del implacable conquistador.

Dios, ese Dios á quien la ciencia atea quiere eliminar de todas partes, es el que corona á los mártires de la Religión, el que armoniza los trastornos sociales, el que desde lo alto de su trono empuña las riendas de la política.

M. M.

La velada literaria de la *Juventud Católica* fué ayer brillante y entretenida. El discurso del señor Presidente D. Juan Ferrá fué notabilísimo. Concepción profunda, riqueza de conceptos, concisión de estilo y galas literarias tan delicadas como sobrias, forman el tono general de este discurso.

Su tema era «Necesidad de una reforma social.» El Sr. Disertante siguió al espíritu revolucionario que, empezando con la *Protesta* religiosa, atacó la verdad filosófica y despues las bases sociales, y dejó demostrado con evidentes y luminosas pruebas la necesidad por todos sentida de la reacción católica, si nuestra sociedad no está condenada á perecer.

El Protestantismo, sostenido en Alemania por el interes, en Inglaterra por el amor, en Francia por la novedad, atacó el principio de autoridad, y proclamó el principio disolvente del libre exámen.

El Filosofismo atacó á su vez la verdad filosófica, y fundó el imperio del racionalismo, cuyo paso señalan las ruinas acumuladas en todos los órdenes que recorre la inteligencia al ocuparse de Dios, del hombre y del mundo.

El Ateísmo descarnado y cínico, la duda escéptica, y la petulancia descreída, tan ofensiva á la dignidad del hombre como á la nobleza de sus destinos, son los funestos resultados que por doquiera se tocan como fruto legítimo y lógico de la revolucion mansa ó bravia, pero siempre destructora.

De aquí la necesidad de oponer las afirmaciones católicas á las negaciones escépticas; y la acción moralizadora de los hijos de la Iglesia, á la corruptora influencia de los sectarios de la revolucion. De aquí la necesidad de que todo católico acuda á formar en esas gloriosas filas de los hijos de Dios, y á agruparse al rededor del Vicario de Jesucristo perseguido, gritando con ferviente entusiasmo ¡Viva el Papa!

Despues de esta aplaudida disertación, se leyeron escogidas poesías, cuyos títulos á continuación transcribimos:

Sr. Marques del Reguer: *Agrahiment*.

Sr. D. Juan Sureda: *Oració d'ánimes*.

Sr. D. Nicolas Dameto y Cotoner: *Al cap del llamp* (soneto).

Sr. D. Bartolomé Singala: *Lo cassador y Embafats*.

Sr. D. Leon Carnicer: *Vade retro* y epigramas.

Sr. D. Pedro A. Peña: *El anuncio á los pastores* (soneto).

Sr. D. Jaime Pomar: *La mort dels innocents*. El Sr. Roig ejecutó magistralmente al piano una difícil romanza y acompañó una original y sentida balada *Lo Cassador* (letra del Sr. Singala y música del Sr. Presidente D. Juan Ferrá), que fué cantada con gusto y afinación notables por el niño Pedro Isern.

Anoche en el *Círculo de Obreros Católicos* se verificó una amena velada, representándose dos bonitas y religiosas producciones dramáticas tituladas una *El Regreso de Tobias*, y la otra *El Jardín de los Prodigios*. Sus morales argumentos fueron muy bien interpretados por los jóvenes que las desempeñaron.

Despues se cantó un coro por el Orfeon de la misma sociedad, con acompañamiento de piano por el maestro director Sr. Puig.

En uno de los intermedios varios socios leyeron algunas excelentes poesías.

La concurrencia numerosa y escogida.

El día de Navidad, de nueve á una en la capilla del Real Castillo, se celebraron misas rezadas, y el clero y música cantaron los nueve responsos de Difuntos por el eterno descanso del Rey Alfonso XII, con motivo de que era el día trigésimo de su fallecimiento. Los que dispusieron estos cultos, fueron los señores Subdelegado Castrense, Rector de Palacio y el Excmo. Sr. D. Francisco Frontera de Valldemosa.

Día 23 á las once de la noche, en la Plaza de Abastos, resbaló un hombre y cayó al suelo quedando con una pierna fracturada.

Igual desgracia sucedió á otro hombre el día 24

sobre las ocho de la noche en la cuesta empedrada de San Miguel.

En la calle de Arabí un hombre que arrastraba un carroton de mano cargado, cayó pasándole el carroton por encima y saliendo con varias contusiones.

La noche de maitines se pasó sin que hubiera novedad.

El 24 por la tarde en la calle de Felipe Bauzá tuvo lugar un hurto misterioso sin fractura de ninguna puesta; desaparecieron de dentro de una arguilla unos treinta durillos en oro y de 3 á 4 onzas en pieza. No se ha podido averiguar el autor ó autores. Además quedaron varias alhajas intactas en un cajón.

Ayer sólo fondeó en nuestro puerto el pailebot *Catalina*, patron D. Rafael Roca, procedente de Cette, con cargamento y pipas vacías.

Hoy á las siete de la mañana lo ha efectuado el vapor *Jaime II*, de Valencia, conduciendo la correspondencia, 21 pasajeros y mercancías.

De los semanarios foráneos que se publican en esta Isla, tomamos las siguientes noticias:

De *El Felanigense*:

— Al medio día del mártir aparecieron en el horizonte negruzcos nubarrones que pronto descargaron un fuerte chubasco acompañado de granizo y relámpagos. Ayer y hoy ha permanecido encapotado á intervalos, si bien no ha caído sobre nuestros campos la lluvia que tanto anhelan los labradores, en vista del aspecto poco halagüeño que ofrecen los campos.

— Hemos visto que por la parte S. de esta comarca, los almendros aparecen ya vestidos con sus hermosísimas flores, encanto de los ojos y esperanza de los campesinos por el valioso fruto que ellas contienen en germen. ¡Quiera el cielo que la escarcha no venga á destruir esas flores tempranas!

— D. Sebastian Mesquida y Masutí y D. Juan Alzamora y Soler han sido nombrados respectivamente Director y Secretario de Sanidad Marítima de esta villa, cargos que ya habían desempeñado anteriormente.

Les felicitamos.

— La feria de ganado celebrada en esta villa el día de Santo Tomas, estuvo bastante animada.

Las lechonas y pavos se vendían á muy bajo precio.

— La velada literaria que celebraron los Seglares Católicos de esta villa, el domingo anterior, fué tan brillante como las anteriores.

Los Sres. Velenzuela, Barceló, Alzamora, Artigues, Bordoy, Planas y otros leyeron composiciones ya propias ya de otros autores, que fueron muy aplaudidas y el niño Juanito Valls de Padrinas ejecutó al piano una bellissima composición con tan admirable maestría, que mereció los honores de la repeticion.

D. Pedro Planas hizo destornillar el público de risa con la lectura de *N' Arnav, retaulo de costumns* de D. Antonio María Alcover.

Del Sóller:

— En otro lugar publicamos la quinta y última lista que desde Cette nos ha remitido la casa G. Colom y Compañía, asciende á 35 pesetas, suma que juntamente con la de las cuatro primeras, forma un total de 2706'50 pesetas.

Sabemos que, además de D. Guillermo Colom y D. Guillermo Castañer, de quienes saben ya nuestros lectores, han contribuido, al par que con su óbolo, con sus desvelos y sacrificios para que fuera mayor la suma que de dicho pueblo llegara á esta con objeto de socorrer á familias necesitadas, los Sres. Antonio Bernat, D. Jaime Orell y D. Bartolomé Arbona (Carol), á quienes envía Sóller el testimonio de su gratitud.

— Hemos tenido la satisfacción de estrechar la mano á nuestros particulares amigos D. Salvador Vidal, D. Miguel Caldentey y D. Miguel Obrador, Director de *El Felanigense*, los cuales han venido á ésta con el exclusivo objeto de hacer entrega de las 736'50 pesetas á que ascienden las cantidades recaudadas en Felanitx para socorrer á las familias pobres víctimas de la inundación de Sóller y Fornalutx. El escaso tiempo de que han podido disponer, les ha impedido visitar los sitios más castigados por la inundación, no obstante por lo que vieron ayer al ir á Fornalutx, han podido hacerse cargo de los inmensos desastres causados por el desbordamiento de las aguas el 15 de Octubre último.

Ya lo dijimos en otra ocasión y lo repetimos ahora, Sóller quedará eternamente agradecida á Felanitx y los lazos de amor que siempre han unido á dichos pueblos, se han estrechado todavía más cuando en la desgracia hemos visto que se han apresurado los nobles, laboriosos y honrados felanigenses á tendernos una mano caritativa.

SECCION DE ANUNCIOS

LIBROS NUEVOS

que se hallan en venta en la Librería de Propaganda Católica.—Call, 1.

POESÍES

D' EN

MIQUEL COSTA Y LLOBERA

Un tom de VI—128 planes en octau—6 reals.—
Se ven á sa Librería de Propaganda Católica,
Call, 1, Palma.

GUIA DEL LENGUAJE CASTELLANO. Coleccion de homónimos, sinónimos, galicismos, refranes y frases figuradas de la lengua castellana con otras latinas y extranjeras que se usan comunmente y su pronunciacion equivalente en nuestra lengua, recogida y ordenada por D. Odon Fonoll, Director de la Escuela Normal de Barcelona; 3.ª edicion corregida, aumentada y adicionada por D. Antonio Anguir.—Un tomo en 8.º de 170 páginas, impresa en papel vitela.

EL PERFUME DE ROMA POR LUIS VEUILLOT.—
Un tomo en 4.º

LA EDAD MEDIA comparada con los tiempos modernos en orden á la ilustracion y política, por D. Fr. Jacinto Maria Martinez y Saenz, Obispo de la Habana.—Dos tomos en 2.º

LA VIRGEN MARIA EN SUS RELACIONES CON Dios, con los ángeles y los hombres, su vida y sus glorias por el mismo autor.—Un tomo en 4.º

FÁBULAS ASCÉTICAS EN VERSO CASTELLANO y con variedad de metros, por D. Cayetano Fernández presbítero. Cuarta edicion corregida y aumentada.

LAS PROFECIAS EN RELACION CON EL ESTADO actual y al destino futuro del mundo, sobre el fin de la revolucion, imperio del Gran Monarca y triunfos de la Iglesia Católica.—Un tomo en 4.º

Obritas dramáticas.

Se ha recibido una completa y variada coleccion para colegio ó salon, propias para niñas y niños.

OBRAS RECREATIVAS Y NOVELAS

POR DON JOSE SELGAS:

El Angel de la Guarda, cuadros copiados al natural.—Dos Tomos.

Hechos y dichos.—Un tomo.

Mundo invisible. Continuacion de las escenas fantásticas.—Un tomo.

Un retrato de mujer.—Un tomo.

Flores y Espinas. Coleccion de poesias.—Un tomo.

Delicias del nuevo paraíso, recogidas al vapor en el siglo de la electricidad.—Un tomo.

Cosas del día. continuacion de las *Delicias del nuevo Paraíso*.—Un tomo.

Luces y sombras. Nuevas páginas y secretos íntimos que pueden correr de boca en boca.—Un tomo.

Luces y sombras. Hojas sueltas. Viajes lijeros alrededor de varios asuntos.—Un tomo.

Mas hojas sueltas.—Un tomo.

Libro de Memorias.—Un tomo.

La Primavera y el Estío. Coleccion de poesias.

POR DON JOSÉ MARÍA PEREDA:

Los hombres de pró.—*El buey suelto*.—*Don Gonzalo Gonzalez de la Gonzalez*.—*De tal palo tal astilla*.—Cuatro tomos.

OBRAS SUELTAS DEL MISMO AUTOR:

Sotileza.—*Pedro Sánchez*.—*Tipos y paisajes*, coleccion de bosquejos de costumbres tomados del natural.—*Esbozos y rasguños*.—*Tipos trashumantes*, cróquis á pluma.

DE VARIOS AUTORES:

Un libro para los amigos. Versos de D. Gabino Martorell y Fivaller, marqués de Villel.

Un viaje de novios, por Emilia Paró Bazan.

El último estudiante. Novela por el marqués de Figueroa.

Poetas de D. Juan Bautista Lázaro, Académico de la Juventud Católica de Madrid.

Libros de Premios para Niños.

Cuentos de mi Aldea, por D. Antonio Anguir.

El buen Maestro, por Teodoro Baró.

Veladas de invierno, por idem.

Todos estos libros y muchos otros se hallan de venta en la LIBRERÍA DE

PROPAGANDA CATÓLICA
CALL, 1.

ALMANAQUES

RELIGIOSOS AMERICANOS

PARA EL AÑO 1886

Muy dignos de recomendarse son los almanques, que desde hoy ofrecemos al público, pues ellos guardan completa conformidad con nuestra idea de propaganda católica.

El texto, en armonía siempre con las máximas de nuestra religion augusta, contiene ademas de una coleccion de obras de nuestros celebrados autores ascéticos y místicos, la vida de los principales santos del calendario, y ha sido debidamente REVISADO POR LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

En los márcos hay gusto, lujo y novedad; con esbeltas alegorias y devotas imágenes en cromos y relieves.

Librería de Propaganda Católica.—Call, 1.

GRAN ALMACEN DE MÁQUINAS PARA COSER

WERTHEIM

CASA BANQUÈ

FUNDADA EN 1862

36.—ODON COLOM—36.

VENTAS AL CONTADO Y Á PLAZOS.

INDUSTRIAL ALGODONERA MALLORQUINA.

Por acuerdo de la Junta de gobierno se convoca á los accionistas para la Junta general extraordinaria que tendrá lugar en las oficinas de la sociedad el día 29 del corriente á las doce de la mañana para dar cumplimiento al art. 3.º del Real decreto de fecha 22 de Agosto último y acordar si la Sociedad ha de continuar rigiéndose por sus Estatutos ó por las prescripciones del nuevo código de comercio.

Palma 21 de Diciembre de 1885.—P. A. de la J. de G.—
El Vocal de Turno, Elviro Sans.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 27, á las 9'30 m.

El Sr. Romero Robledo, en vista de la negativa del Sr. Sagasta del debate político, presentará una proposicion incidental para conseguirlo.

Seguramente la jura de la Reina gobernadora será el día 30 del corriente mes.

Madrid 27, á las 9 n.

La misa de campaña celebrada en el campamento de Carabanchel se ha deslucido por causa de reinar neblina. Han asistido la Reina y sus hijas, multitud de carruajes y muchísima gente. El Emmo. Sr. Cardenal Fr. Ceferino Gonzalez entonó el responso. Concurrieron tambien los generales Jovellar, Martinez Campos y Quesada, y el marques de la Habana.

El Consejo de ministros celebrado hoy ha ocupado dos horas en la amplia discusion sobre autorizaciones al ministro de Hacienda que versan sobre los consumos, los azúcares, la reorganizacion de las provincias y obras públicas.

CASA PLANELLS

Cerillas.—Fósforos.—Libritos de papel de fumar.
Papel de todas clases.—
Cartones de paja y madera



SINDICATO, 59.

ALQUILERES.—En la calle de la Luz núm. 2 hay un primer piso para alquilar que reúne las comodidades necesarias para una familia, aunque sea numerosa.